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総 務 環 境 常 任 委 員 会 会 議 記 録 

 

日 時  令和５年２月１０日（金曜日）                  午前１０時 ０分 開議 

場 所  水戸市議会 第１・第２委員会室                 午前１０時 ９分 散会 

──────────────────────── 

付託事件 

 (1) 所管事務調査 

──────────────────────── 

１ 本日の会議に付した事件 

 (1) 報告事項 

  ① 水戸市議会議員一般選挙及び水戸市長選挙の投・開票について    （選挙管理委員会事務局） 

２ 出席委員（６名） 

  委 員 長   高  倉  富 士 男  君   副 委 員 長   佐  藤  昭  雄  君 

  委   員   田  中  真  己  君   委   員   大  津  亮  一  君 

  委   員   栗  原  文  隆  君   委   員   福  島  辰  三  君 

３ 欠席委員（なし） 

４ 委員外議員出席者（なし） 

５ 説明のため出席した者の職，氏名 

市長公室長 小 田 木  健  治  君 秘 書 課 長 篠  原  芳  之  君 

政策企画課長 宮  川  孝  光  君 交通政策課長 川  上     悟  君 

デ ジ タ ル 
イノベーション 
課 長 

北  條  佳  孝  君 
みとの魅力 
発 信 課 長 

出  沼     大  君 

総 務 部 長 園  部  孝  雄  君 
総務部参事兼 
行政経営課長 

熊  田  泰  瑞  君 

総務法制課長 上 垣 外  泰  之  君 人 事 課 長 安  里  裕  行  君 

財産活用課長 加  藤  富  寛  君 市 民 課 長 渡  邊  徳  子  君 

財 務 部 長 白  田  敏  範  君 税務事務所長 川  津  英  臣  君 

税務事務所 
参 事 兼 
市民税課長 

佐 々 木  信  也  君 財 政 課 長 佐  藤  直  明  君 

契約検査課長 鈴  木  和  男  君 資産税課長 浅  野  一  志  君 

市民協働部長 川  上  幸  一  君 

市民協働部 
副 部 長 
（文化交流課長 
事務取扱） 

小  嶋  い つ み  君 
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市民協働部 
技 監 

太  田  達  彦  君 
市民協働部 
参 事 兼 
市民生活課長 

白  石  嘉  亮  君 

市民協働部 
参 事 兼 
新市民会館 
整 備 課 長 

須  藤  文  彦  君 
市民協働部 
参 事 兼 
スポーツ課長 

柏     直  樹  君 

市民協働部 
技 監 兼 
体育施設整備
課 長 

青  山  和  夫  君 

市民協働部 
参 事 兼 
男女平等参画 
課 長 

石  塚  美  也  君 

防災・危機 
管 理 課 長 

小  林  良  導  君 生活安全課長 村  沢  晶  弘  君 

生活環境部長 佐  藤  則  行  君 
生活環境部 
参 事 兼 
衛生事業課長 

黒  澤  純 一 郎  君 

環境保全課長 坪  井  正  幸  君 ごみ減量課長 栗  原  千  尋  君 

廃棄物対策 
課 長 

荻  沼     学  君 清掃事務所長 武  田  和  馬  君 

会計管理者兼 
会 計 課 長 

小 田 木  義  弘  君   

選挙管理委員会 
事 務 局 長 

外  岡  淳  一  君   

監 査 委 員 
事 務 局 長 

和  田     隆  君 
監 査 委 員 
事務局次長 

永  井  誠  一  君 

議会事務局長 天  野  純  一  君 総 務 課 長 加  藤  清  文  君 

６ 事務局職員出席者 

議 事 係 長 武  井  俊  夫  君 書 記 島  田  祐  輔  君 
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午前１０時 ０分 開議 

○高倉委員長 おはようございます。 

 定足数に達しておりますので，ただいまから総務環境委員会を開会いたします。 

 議事に先立ちまして，高安収税課長が病気療養のため欠席との連絡がありましたので御報告いたします。 

 これより議事に入ります。 

 それでは，報告事項の説明を願います。 

 (1)の水戸市議会議員一般選挙及び水戸市長選挙の投・開票について，執行部から説明を願います。 

 外岡選挙管理委員会事務局長。 

○外岡選挙管理委員会事務局長 おはようございます。 

 水戸市議会議員一般選挙及び水戸市長選挙の投・開票について，選挙管理委員会事務局の提出資料により

御説明いたします。 

 １の選挙期日等でございますが，今回の２つの選挙の告示日は令和５年４月１６日，日曜日でございます。

投票日は令和５年４月２３日，日曜日でございます。投票時間は午前７時から午後７時までで，投票所は市

内７５か所でございます。開票はアダストリアみとアリーナ（東町運動公園体育館）で，午後８時から即日

開票いたします。 

 ２の選挙すべき人員ですが，水戸市議会議員が２８人，水戸市長が１人でございます。 

 ３の期日前投票ですが，設置期間は４月１７日から４月２２日までの６日間です。期間中，期日前投票所

を表に記載のとおり，市役所を含め６か所に設けてまいります。投票時間は，市の施設が午前８時３０分か

ら午後８時まで，民間施設の茨城県トラック総合会館とエクセルみなみが午前１０時から午後８時までです。

また，大学期日前投票所を４月１８日と４月２０日に１日限定で，茨城大学と常磐大学に設置いたします。

投票時間は，午前１０時から午後５時までです。 

 ４の選挙権ですが，今回の選挙で投票できる方は，平成１７年４月２４日以前に生まれた方で，令和５年

１月１５日までに水戸市の住民票に記載され，引き続き市内に住所を有する方です。 

 裏面を御覧願います。 

 ５の感染症対策ですが，国及び県の通知などを踏まえまして，新型コロナウイルス感染症対策に取り組み

ます。 

 投票所及び開票所における取組としましては，管理者，立会人及び事務従事者のマスク着用の徹底，アル

コール消毒液を設置し，手指消毒を呼びかけます。選挙人と対面する投票所には，飛沫感染防止用パーテー

ションの設置や定期的に換気をするなどの対策を行ってまいります。有権者に対しましても，市のホーム

ページ，「広報みと」，投票所入場整理券に同封するチラシなどを活用し，投票所などで実施している感染

症対策の内容や，持参した筆記具を使用できることを周知するとともに，過去の選挙における投票所の混雑

状況の情報提供を行ってまいります。 

 ６の特例郵便等投票ですが，新型コロナウイルス感染症で宿泊・自宅療養などをしている方は，宿泊施設

や自宅で投票用紙に記入して郵便などで投票を行う特例郵便等投票ができます。対象となる方は，新型コロ

ナウイルス感染症の患者等，特定患者に該当する選挙人で，投票用紙などの請求時において，外出自粛要請
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等または隔離・停留の措置に係る期間が令和５年４月１７日から４月２３日までの期間にかかると見込まれ

る方です。特例郵便等投票を希望される方は，令和５年４月１９日までに選挙管理委員会に郵便などで投票

用紙などを請求していただくことが必要となります。 

 今後の予定でございますが，立候補予定者説明会を３月１０日金曜日午後３時から市役所４階の中会議室

において行います。 

 参考としまして，令和４年１２月１日現在の選挙人名簿登録者数を掲載しておりますので，御参照をお願

いします。 

 説明は以上でございます。 

○高倉委員長 それでは，内容について御質問等がございましたら，発言を願います。 

 田中委員。 

○田中委員 お世話になります。 

 ちょっと参考で聞きたいんですけれども，投票状況，昨今，期日前投票がかなり増えていると聞いていま

すが，この市役所ほか設置されている投票所ごとで投票状況というのは，要するにそれぞれで結構な数があ

るのか，その数はどれくらい浸透しているのかということなんですけれども。表を見ると水戸の北部のほう

はあまりないのかなと思うんですが。大学は一般の方も投票できるんでしょうけれども，それがどれぐらい

の数，それぞれの期日前投票所で投票がされているのか，傾向などが分かればちょっと教えてもらいたいん

ですけれども。 

○高倉委員長 外岡選挙管理委員会事務局長。 

○外岡選挙管理委員会事務局長 令和４年１２月の県議会議員選挙の期日前投票者数を申し上げますと，ま

ず市役所におきまして，８日間の期日前投票で行いました。市役所では，８日間で１万４８４人の方が利用

されております。次に，常澄庁舎でございますけれども，こちらにつきましては３,０８５人の方が利用さ

れております。次に，内原庁舎につきましては，３,０６９人が利用されております。赤塚出張所につきま

しては，９,２１０名の方が利用されております。茨城県トラック総合会館につきましては，５,３１４人の

方が利用されております。エクセルみなみにつきましては，３,８５７人の方が利用されております。また，

一日限定で茨城大学と常磐大学と，２か所で行っておりますが，茨城大学につきましては２１５人，常磐大

学については１５１人の方が利用されています。県議選におきまして，全投票者を割合にしますと，約４割

以上の方が期日前投票を利用されているという状況でございます。 

 以上でございます。 

○高倉委員長 田中委員。 

○田中委員 詳しい説明，ありがとうございました。よく分かりましたが，市長選，市議選の投票率の傾向

としては，県議選よりは上がると思いますけれども，なるべく多くの方が行使できるように，この周知もさ

らに努力していただきたいと思います。 

 以上です。 

○高倉委員長 ほかにございませんか。ないですか。 

 ないようですので，この件について終わります。 
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 以上で，報告事項を終わります。 

 それでは，以上をもちまして，本日の総務環境委員会を散会いたします。 

 御苦労さまでした。 

午前１０時 ９分 散会 


